

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 14 de Julio de 1937

Núm. 308

**PALABRAS DEL GENERALISIMO:**  
«Falange Española aporta, con su programa, masas juveniles, propaganda con un estilo nuevo, una fuerza política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española.»  
«El Requeté junta a su ímpetu guerrero, el sagrado depósito de la Tradición española, tenazmente conservada a través del tiempo, con su espiritualidad católica, que fué el elemento formativo principal de nuestra nacionalidad.»

## 8 aviones abatidos en el día de ayer al enemigo

### Este, quebrantadísimo, disminuye su presión, ocupándoseles posiciones

#### Se pasaron por varios frentes milicianos a nuestras filas

Navalcarnero, 13. — (De nuestro cronista CID LENO).—Ya, en esta jornada que no sé si es la octava o la novena del ataque rojo por Brunete y demás sectores del frente de Madrid, no puede haber nadie que dude del tremendo fracaso de la ofensiva marxista.

Al segundo día, cuando las fuerzas rojas tropezaron con la dura oposición nacional, ya pudo decirse que la intención atrevida de las fuerzas de Miaja de unirse desde Brunete a Usseras había fracasado.

Un golpe audaz si se quiere es lo que ha quedado de todo el plan extenso que Miaja tenía preparado para levantar el cerco de Madrid.

Este ataque rojo ha tenido como característica principal la actuación de la Aviación recién organizada por el «Gobierno» de Valencia. Mis movimientos por el frente y mi mala memoria no me han permitido llevar la cuenta de los aparatos rojos derribados en el frente de Madrid, pero de seguro son más de 50.

Esto quizás no represente una gran baja en la flota marxista, pero significa una desmoralización para sus aviadores, que han visto cómo se las gastan nuestros cazas y cañones antiaéreos.

Por otra parte, ha aumentado la actuación de nuestros bombarderos en todo el frente, al mismo tiempo que los pajarracos rojos volando por patrullas van procurando huir de los encuentros con la aviación nacional y ametrallan rincones del frente a gran altura y rumbo al campo rojo.

En otros aspectos que ya eran

secundarios, en los medios que disponían para el ataque, los rojos también se han desgastado enormemente en los días que llevamos de combate.

Su infantería, que ha atacado con fuerza, ha sufrido un número espantoso de bajas que no doy porque parecerá exagerado, pero que suma no pocos millares.

La artillería roja batida constantemente por nuestras piezas, no cesa, es lo cierto, pero se les envía en pago continuos cañones nacionales que con precisión y táctica, que está dejando muy alto a la gloriosa artillería española, destruyen las fortificaciones enemigas, busca las concentraciones y localiza las piezas.

Brunete, lo que queda de Brunete, es una prueba evidente de la actuación certera de la artillería y aviones de nuestro Ejército.

En resumen, la ofensiva roja va cuesta abajo. Hoy ha comenzado el día con movimiento por ambas partes; los rojos siguieron sus ataques hacia Villanueva del Pardillo, sin conseguir absolutamente nada porque la presencia de la Aviación, que en el día de hoy ha bombardeado intensamente las líneas enemigas, impidió las intenciones rojas de romper nuestras líneas por aquel punto del frente madrileño.

La actuación de nuestros aparatos sobre este sector ocasionó al enemigo gran cantidad de bajas, pues nuestros aviadores sin reparo alguno a los antiaéreos bajaron casi a ras de tierra, batiendo con ametralladoras al enemigo. Por este sector la aviación

### Perfil del Día

La voz altisonante, engañada e imperiosa que pregona las partes oficiales del Ministerio rojo de Defensa—voz de tiranuelo, de déspota, de cómitre, de domador de esclavos—se ha despachado los últimos días fingiendo victorias y haciendo concebir al rebaño las más halagadoras esperanzas.

Pero ya, disimuladamente, se bate en retirada. Procura recalcar mucho que a los «facciosos» les siguen llegando refuerzos y más refuerzos. Lo que quiere decir: «No os extrañe el fracaso de nuestra ofensiva, que ya se ha iniciado y llegará a ser catastrófico. Todo lo hubiéramos conseguido de prosperar nuestras sorpresas. Pero el Mando «faccioso» nos ha ido a la mano con refuerzos, y nos ha chafado el plan».

Claro que ese locutor de acento traga niños decía por otra parte que todos los refuerzos que llegaban eran batido y triturados por la Aviación «lea». Pero es lo mismo. El rebaño tiene magníficas tragaderas. A prueba de mentiras y contradicciones de todo género. Por algo son marxistas; es decir, muy rebeldes contra la «tiranía» de los «facciosos», pero muy dóciles, con docilidad de borregos, al terrible despotismo y al látigo restallante de sus amos societas y políticos.

roja no hizo acto de presencia.

Nuestra principal acción ha estado en el día de hoy en el aire donde ya son dueños y señores nuestros aparatos, y aquel presumir de hace ocho días ha caído por completo para la aviación roja. Por todos los sectores han volado nuestros aviones sin encontrar a la aviación enemiga.

Esta sólo dos incursiones ha realizado en el día de hoy una con seis aparatos que, volando sobre la carretera de Extremadura llegaron hasta Alcorcón donde fué derribado uno por nuestras baterías.

Poco más adelante cayó otro envuelto en llamas, cuyo piloto que sólo resultó con quemaduras, fué detenido por la Guardia civil.

En otra incursión realizada por el sector del Tajo vino abajo abatido también por las baterías antiaéreas otro pajarraco enemigo.

De todos estos, sus pilotos y tripulantes, rusos, menos uno americano, fueron conducidos al Cuartel general.

Uno de los trimotores que fueron abatidos también ayer, lunes, se encuentra en perfecto uso y en él fueron también hallados sus tripulantes que eran militares soviéticos.

A pesar de todo esto, el día ha sido de poco movimiento en este frente.

### Se llevan derribados en Brunete 57 aviones, y 12 se dan como probables

#### 5 tan sólo ha perdido nuestro Ejército en este tiempo

Navalcarnero, 13. (De nuestro enviado Martín de Diego).—Sigan su curso normal las operaciones en el sector de Brunete. El enemigo, aunque con bastante menos intensidad, sigue sus obstinados ataques contra las líneas nacionales en el sector del Guadarrama.

Pero por no pocos lugares de este frente el enemigo construye atrincheramientos, lo que quiere decir que intenta establecer sus líneas después de la derrota.

Por los sitios por donde atacaron dieron con el valladar de nuestros soldados, que no les dejaron avanzar ni un paso.

Nuestra artillería cañoneó las posiciones en que el enemigo intenta establecerse, y puede asegurarse que poco tiempo disfrutará los rojos de las fortificaciones que construyen.

Siguiendo la trayectoria de los días pasados, el enemigo se dirige contra el flanco, empleando sus mejores armas y elementos de choques, encontrándose siempre con la defensa pertinaz y heroica de nuestros soldados, legionarios, regulares, batallones y milicianos que han tomado a broma los ataques y han hecho suyo el «no pasarán».

La Aviación nacional, dueña del cielo de Madrid, no ha permitido actuar a penas a la aviación roja. Esta de madrugada, empezó su actuación, pero fué calmada muy pronto por nuestros cazas, que derribaron dos

aparatos en el frente de Guadarrama y uno en Casa de Campo. Se salvaron de la catástrofe los tripulantes, pero fueron hechos prisioneros

### Combate por Villanueva del Pardillo

Navalcarnero, 13. — (De nuestro enviado.)

Villanueva del Pardillo, que no está en poder de los rojos como aseguran las radios marxistas y que dominamos desde nuestras posiciones, ha sido hoy testigo del mayor combate del día, donde con lujo de artillería y carros de combate intentaron un fuerte ataque las fuerzas del sector de Valdemorillo.

Disminuida en mucho la actividad del enemigo, nuestras fuerzas, salvo algunas escaramuzas, se han limitado a no dejar tranquilo el campo rojo con continuos tiroteos.

Prueba de la decepción en el campo rojo después del fracaso de la ofensiva, es el crecido número de milicianos que han venido a nuestras filas por diferentes sectores.

Días estos que pasamos, de espera. La primera etapa de los acontecimientos que empezaron a desarrollarse en Madrid el día 6 de este mes ya ha terminado. Ha sido la intentona fracasada; tras este compás es seguro que ha de venir una segunda parte de triunfos.

### Se ocupan posiciones en Aragón

#### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 13 de Julio de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Vizcaya.—Un intento de ataque a las posiciones de Castro Ale fué desbaratado antes de ser iniciado

Frentes de Santander, Asturias y León.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras líneas 18 milicianos con armamento.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid.—En el día de hoy el enemigo quebrantadísimo con el fracaso de su ofensiva y daños sufridos pretendió establecerse delante de nuestras posiciones, de donde fué desalojado, dejando abandonadas gran número de bajas.

Frente de Aragón.—Por el sector de Albarracín se han ocupado varias posiciones enemigas por nuestras tropas, infligiéndoles un duro castigo.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

**EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteo en los diversos sectores de este frente, habiéndose pasado 10 soldados con armamento.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Nuestra Aviación y equipos antiaéreos han derribado ocho aviones, habiendo cogido prisioneros a algunos pilotos, todos ellos rusos y uno americano.

El número de aviones derribados en los combates aéreos sobre Brunete se eleva a 57 comprobados, mas 12 probables. Las pérdidas propias son cinco aviones en el mismo tiempo.

Salamanca, 13 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



A pesar de estos atrincheramientos soberbios de los rojos, cuando nuestras fuerzas atacan con orden de avanzar no hay nada que se oponga a ello, y ni valen cinturones ni atrincheramientos de ninguna índole. Y cuando, por el contrario, esta horda de marxistas y comunistas rusos quieren avanzar, tropiezan siempre con la energía de España que los detiene. No es que todos ellos sean cobardes, pero si es que con nosotros está la verdad y Dios protege e impulsa a España

# En el frente Norte todo está ya a punto para la acción

**Bilbao, 13 (De nuestro enviado especial de la Agencia Faro en el frente Norte).**—En el día de hoy se ha operado con pequeña actividad de exploración al noroeste de Castro Ale y en el sector de Avellaneda Ocharón, habiéndose cogido al enemigo algunas alturas en las que ayer se observaban ciertas concentraciones.

Después la Aviación voló sobre las líneas enemigas, y tras breve preparación artillera, nuestros soldados se lanzaron al asalto, en alguno de los cuales fué necesario emplear las bombas de mano en abundancia.

Dejaron en nuestro poder bastantes muertos, fusiles y algunas ametralladoras. Por nuestra parte sólo hubo muy contadas bajas.

A continuación, aparatos de bombardeo situaron algunos refugios enemigos, bombardeándolos eficazmente, continuando por la costa y por el interior en busca de otros objetivos y alcanzando en todos ellos una precisión matemática.

Por cierto que en los recientes vuelos de castigo de nuestros aviones sobre depósitos y factorías del puerto de Santander, la emisora roja de aquella ciudad, no se sabe si con verdad o con el propósito de enredar la situación internacional, dijo que nues-

tros aparatos fueron alcanzados por los antiáereos de unos destructores ingleses que se encontraban en el puerto.

En el pueblo de Barrientos, conquistado en uno de estos avances de nuestras fuerzas, éstas se han apoderado de cuatro máquinas eléctricas, varios vagones y bastante material ferroviario, todo en perfecto estado.

En otros sectores ha habido algún movimiento. ¿Será esto presagio de la esperada ofensiva?

En el teléfono de campaña, por el que el Cuartel general comunica con los puestos más avanzados, la actividad es extraordinaria. No cesa de dar órdenes y más órdenes, perfilando hasta los más mínimos detalles, para que todo responda a los planes preconcebidos y nada quede a la improvisación.

Hoy se han presentado en nuestras líneas un crecido número de soldados evadidos de la montaña, todos los cuales se encontraban en lamentable estado.

El tiempo, factor decisivo en esta tierra de montaña, está haciendo ser bueno. Todo está a punto.

Como se dice en frase corriente, ya no hace falta sino esperar las órdenes de nuestro Alto Mando.—(Faro).

## Los más destacados criminales santanderinos huyen a Francia

**Santander.**—Los más destacados criminales de la organización comunista de Santander se han marchado a Francia en barcos ingleses y franceses; el día 3 del actual desembarcaron en el puerto francés de Panillac 40 armeros vascos que se dirigieron a Valencia, en el mismo barco llegaron numerosos dirigentes separatistas con gran número de alhajas procedentes de los saqueos.

En la estación de Burdeos las mujeres españolas refugiadas armaron un formidable escándalo contra un dirigente separatista llámole ladrón y asesino, tuvo que intervenir la policía; la situación de Santander es angustiosa, la suciedad de las calles es increíble y se presenta el tifus con caracteres alarmantes.

Los refugiados vascos, muchos de ellos por no tener cabida en cines, paseos y casas particulares, duermen en los paseos y comen únicamente pan y queso.

## ANTIGUA CASA TOVIA

Antonio Rodríguez González  
Tejidos. Los mejores precios  
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz)

## Cómo se vive en Santander

### Declaraciones de Romualdo de Toledo

Ha llegado recientemente a Zaragoza, liberado de la España roja, don Romualdo de Toledo, diputado tradicionalista de bien ganado prestigio. Le sorprendió el movimiento salvador de España en Cestona, y por azares diversos, propios de aquellos agitados días, fué a dar en Santander, donde ha permanecido cinco meses y medio. Por tratarse de tan distinguida personalidad y por referirse a la vida en Santander, punto que atrae la atención general por motivos notorios, damos algunos de los párrafos de la conversación que el señor Toledo ha sostenido con el redactor de «El Noticiero», de la capital aragonesa.

«Al constituirse el gobierno de Largo Caballero—ha dicho el señor Toledo—fué nombrado Gobernador civil de Santander un antiguo camarero: Juan Ruiz Olazarán. Bajo su mando se llevó a cabo la destrucción y cierre de todos los colegios católicos, templos e iglesias.»

«Se prohibió el culto externo y se persiguió implacablemente el interno. Ha habido familias que han pagado con su vida el haber rezado el Rosario en su casa.»

«Toda la persecución acusaba una cabeza directora. Y una fuerza secreta que la orientaba. Así se explica cómo, después del cierre y suspensión del culto, se procedió a la destrucción de las imágenes. Y los rojos perseguían con odio satánico con preferencia a las efigies del Sagrado Corazón y de la Virgen María.»

«Una de éstas fué derribada en la Residencia de Jesuitas y arrastrada por las calles en medio del alborozo de la chusma.»

«Todo lo de valor fué robado. Custodias, candelabros y otros objetos fueron saqueados en todos los templos de la Diócesis para exportarlos al extranjero en barcos como el «Cristóbal Colón.»

«En Santander se cometieron muchos asesinatos. Su número se calcula hasta en dos mil. Como detalle significativo señalaré que no quedaban en la ciudad más de media docena de sacerdotes vivos.»

«Los asesinatos en masa se verificaron en el barco—prisión en la tarde del 27 de diciembre. Con pistolas ametralladoras fueron ejecutadas 320 personas de derechas.»

«Allí cayeron Higinio Villegas, ex alcalde de «Acción Popular»; Julio Martín, capitán de artillería; tres párrocos de la Diócesis; dos hijos del señor López Dóriga y otros muchos significados españoles. Los ayes y lamentos se percibían desde las inmediaciones del barco. Matanza horrible que empezó a las cinco de la tarde y concluyó a las diez de la noche.»

«Aquel mismo día se asesinó en los pisos. Así murió hasta parte de la familia Romero Raizabal, en el muelle. Los criminales fueron en busca del secretario de Falange Española. No lo encontraron y por eso se vengaron en su pobre mujer, cuyo cadáver fué encontrado al día siguiente en el paseo del Alta, ante las lágrimas de sus cinco hijos.»

«Las milicias montañesas, en los primeros meses del movimiento, estaban organizadas caóticamente, de modo que causaba hilaridad.»

«Carecían de uniformes. No tenían armamento. Ni había servicios auxiliares. La sanidad estaba completamente desorganizada. El primer regimiento organizado se llamó «Malumbres», en recuerdo del periodista de izquierdas muerto el año pasado.»

«Estas tropas desfilaron por las calles entre la mayor consternación y tristeza de los propios rojos, que comprobaron la carencia de elementos defensivos. Así continuaron aquellas milicias de sarticuladas y sin armamento alguno. Hasta que en los primeros días de octubre atracó en Santander un barco de siete mil toneladas cargado de fusiles, ametralladoras y otro material bélico procedente de un puerto mejicano.»

«Treinta mil fusiles fueron distribuidos inmediatamente entre las zonas de Vizcaya y Asturias. Un tren con dinamita y explosivos fué conducido por los Guardias de Asalto hasta un túnel situado en las cercanías de Bilbao. Aquello sirvió de aliento a los rojos, que empezaron a preocuparse de su organización militar.»

«Todas las milicias de Santander, al principio, eran voluntarias. Más tarde vino la movilización decretada por Largo Caballero. Y en la fecha han llegado a llamar hasta la quinta del año 22.»

«Los mandos fueron nombrados, no con arreglo a la capacidad de los individuos, sino en relación a su fervor patriótico. Fueron ofrecidos en un principio a elementos de la Guardia Civil los puestos de responsabilidad en la organización militar, pero casi ninguno aceptó. Esto fué causa del desarme y detención durante algunos días de casi todos los individuos de la Guardia General Republicana y de Seguridad.»

«Ultimamente, después del nombramiento de Llano de la Encomienda, como General Jefe del Ejército del Norte, las milicias se han organizado por unidades, y los regimientos han perdido sus nombres y ahora se denominan numéricamente. El ejército Santanderino comprende en la actualidad unos treinta mil hombres.»

«Empeño del alcalde de Santander, don Ernesto Castillo, a quien el vulgo llamaba «Cerveruca», por su afición a destrozarlo todo, como nuestro «Almirante Cervera», fué el llegar a construir en las Albercías un aerodromo en condiciones.»

«Para juzgar de su aptitud basta decir que Ernesto Castillo, por llevar a cabo una alineación especial en las calles santanderinas, ha destruido y derribado hermosos edificios sin expropiación alguna. Y sobre él recaerá la mancha de incultura que supone el haber sustituido la placa que daba el nombre de Pereda a uno de sus paseos por la que reza «Avenida de Rusia.»

«El aeródromo no llegó nunca a realidad. Por tres veces fueron destruidos los hangares por nuestra gloriosa Aviación, y cuando salí de Santander sólo se oía el ruido de un hidroplano que en los días claros cortaba el cielo azul en la bahía, en constante vigilancia para ayuda de los barcos que surcaban las aguas cántabras.»

Hasta aquí Romualdo de Toledo. Veamos en sus manifestaciones un capítulo de la crónica de Santander durante la guerra liberada de España. Otro capítulo se escribe estos días por nuestro Ejército en plena montaña santanderina. El epílogo lo presentimos todos.

# La Artillería y la Aviación nacionales infligen a los rojos el más tremendo castigo

**Tavera de la Reina.**—En la jornada de hoy los rojos han continuado sus ineficaces esfuerzos para abrirse camino o buscar una mejora de posición en la ofensiva por la parte de El Escorial hacia Brunete. Sus iniciativas han sido rechazadas. Nuestra Artillería, magníficamente emplazada ya, con la colaboración de la Aviación, están llevando a cabo el castigo más tremendo que nunca hasta aquí sufrieron los rojos, pudiéndose contar sus muertos por millares hasta el momento, cuando no ha hecho más que empezar la contraofensiva impuesta por nuestro mando.

Hay sectores donde los cadáveres forman verdaderos montones. Es verdaderamente asombroso el material bélico acumulado por los rojos para esta ofensiva, en la que tenían puestas sus mayores esperanzas; material que en cantidad no despreciable ha de quedar en nuestro poder.

Se sabe que en esta ofensiva se han empleado brigadas internacionales formadas por yugoeslavos, checos, muchos franceses y otras anglo españolas, la mayoría de las cuales están diezmadadas.

## NUEVO PERIODO DE TERROR EN ALMERIA

**Gibraltar.**—En Almería (capital y provincia), donde recientemente hubo una sublevación de elementos anarquistas, se ha iniciado un nuevo período de terror.

Las autoridades y organizaciones marxistas cumpliendo órdenes e instrucciones del Gobierno de Valencia, no solo se dedican a perseguir a los anarco-sindicalistas y trotskistas, sino que extreman la violencia con aquellas personas que creen son desafectas al Gobierno republicano. Por este procedimiento han sido detenidas en menos de dos semanas unas seiscientas personas en la capital. Las detenidas en los pueblos de la provincia pasan de tres mil. El número de asesinados (fusilados sin formación de causa), no bajará de 500 desde que Bilbao cayó en poder de las tropas nacionales.

Se sabe que estos métodos de terror, se han vuelto a poner en práctica en Valencia, Castellón, Cuenca y Ciudad Real.

## «La Libertad», de Madrid señala la obligación de los judíos y masones

**Madrid.**—El periódico «La Libertad» de Madrid, que se convirtió en gánzua del funcionario de Correos Hermosilla, hablando de los intelectuales extranjeros (todos ellos masones y judíos según el citado periódico), que recientemente han asistido a unas reuniones celebradas en Valencia dice, que su obligación es ahora hacer en todas las naciones una intensa y eficaz propaganda marxista y una campaña en favor del Gobierno de Valencia.

## Sociedad Anónima Ibérica Aga

Fábricas de oxígeno-acetileno disuelto

Nitrógeno, aire comprimido  
CADIZ SEGUNDA AGUADA

## Jesús Palencia

Especialidades en cafés, azúcares, y conservas de todas clases  
C/. de San Justo, 17  
TOLEDO

BAR CENTRO  
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

## BODEGAS ARBOL CHICLANA (CADIZ)

## «La Primitiva Competidora»

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de  
MIGUEL PALENZUELA GEBÁ  
Sucesor de Agapo Palenzuela Liras  
Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

## SASTRERIA

Hijo de Joaquín M. Uahera  
Casa fundada en el año 1868

Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada

Duque de la Victoria, 3 y 5  
TELEFONO. 1136

CADIZ

Adolfo Gutiérrez  
Los mejores coloniales  
Libertad, 12 (Cádiz)

EXTRANJERO

# El jefe del gabinete diplomático del Generalísimo, señor Sangroniz, conferencia en París con el Embajador inglés

UN DOCUMENTO DE INTERES

## LA CARTA QUE ESCRIBIO EL MARISCAL TOUKACHEVSKY A VOROCHILOFF ANTES DE SU DETENCION

"O tú devorarás a Stalin o él te comerá a ti"

Riga.—Se tiene una noticia sensacional que procede de Moscú. Se sabe que los agentes secretos han encontrado, durante un registro en el mando de una División Militar de Moscú abundante material y documentos importantes referentes al mariscal Toukachevsky.

Entre los tales documentos han sido halladas numerosas copias de una carta escrita por el mariscal el día de su detención, dirigida a Vorochiloff. He aquí el texto íntegro de la misma:

Klim:  
Te escribo estas breves líneas en la esperanza que te llegarán antes

### Un lord quiere que los niños vuelvan a España

Londres.—El problema de la repatriación de los niños españoles trasladados a Inglaterra por los bolcheviques, fué tratado hoy en la Cámara de los Lores a iniciativa de Lord Newton. Aseguró este que puesto que la mayoría de los niños simpatizan con las ideas de la nueva España, nada mejor que enviarlos a su país, donde estarán atendidos por sus familiares sin que les falte el calor y el cariño que necesariamente han de sentir en Inglaterra.

Como le replicaran que los laboristas, principales interesados en tales expatriaciones para sus propagandas, se opondrían resultadamente a ello, dijo Lord Newton que los niños que no quisieran marchar a España podrían hacerlo a Francia o Rusia, países verdaderamente interesados en estos asuntos. Añadió Newton que parece que el Gobierno francés piensa ya en repatriar a esos niños, que ya han originado algunos conflictos.

Lord Newton declaró que la admisión de estos refugiados era desde un principio incompatible con la neutralidad, puesto que por esta medida se había prestado asistencia al gobierno vasco, contribuyendo a prolongar la guerra civil. El gobierno de Valencia—dijo Newton—ha tenido y tiene la costumbre de entrar en combate detrás de las filas de mujeres y niños. Si Francia no hubiera participado en la guerra civil española, ésta haría ya mucho tiempo que habría terminado.

**JOSE BARBERA CAMPANO**

TEJIDOS Y NOVEDADES

CHICLANA (Cádiz)

### Bazar Inglés

Almacenes de Ferretería y Pinturas

Sobrinos de Fernando de

Labra y C.ª S. en C.

Queipo de Llano, 3

CADIZ

de mi detención. Desde el día en que me he negado a salir para Kuibisew se ha formado por mí un abismo en el cual puedo ser precipitado de un momento a otro. Entonces ocurrirá mi fin. Que incluso son contados tus días. Concepito que tú has sido siempre mi amigo y hermano, hasta la muerte, y, por el contrario, me han traicionado consiguiendo con ello salvar la piel. Pero ¿por cuánto tiempo?

De toda la «élite» soviética no quedáis vivos más que tú y Stalin. Y esto es fatal: o tú devoras a Stalin, o él te comerá a ti. Yo he intentado libertar al país de la locura sanguinaria de un déspota. El cree poder organizar un ejército político, pero no será un ejército, sino que será una canalla. Sé que tengo que morir, pero mi muerte será la señal dada a la juventud para realizar «pasos» decisivos... Yo seré condenado por la historia porque he querido hacer feliz a mi Patria.

Toukachevsky.

Según parece, siguiendo siempre las mismas informaciones, un amigo del mariscal Toukachevsky ha conseguido imprimir clandestinamente millares de ejemplares de la carta, difundiéndola entre las numerosas guarniciones militares de la U. R. S. S.

### FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital  
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

### H. del Comercio

FULGENCIO FARRACES

Sol, 5.—Talavera de la Reina  
Se sirven Bodas y Banquetes

### Casa Díaz

La mejor en flambres  
TOLEDO

### Café y Restaurant Pedraza

Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina

### Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10  
SEVILLA

ORTOPEDIA

CIRUGIA

OPTICA

ANTISEPTICO

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras  
(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52. Teléfono, 1.428

### UNA GESTION TRANSCENDENTAL

PARIS.—Se tienen noticias de que hoy se halla en Hendaya, procedente de Salamanca, el señor Sangroniz, tratando con el embajador inglés acerca de la aceptación por Inglaterra del carácter de beligerante de las tropas nacionales españolas que araudilla nuestro Generalísimo.

### El Congreso Eucarístico de Lisieux

Lisieux — Desde hace algunos días miles de peregrinos han invadido esta pacífica ciudad, calculándose en 200.000 viajeros los llegados en 80 trenes especiales y en millares de vehículos de todas clases. Como medida de precaución la municipalidad ha prohibido dentro de la ciudad la circulación de toda

clase de vehículos, los cuales deberán quedar en los alrededores. Abarrotados los hoteles, los últimos llegados han tenido que buscar alojamiento en los pueblecitos próximos.

Como se sabe, Su Santidad ha designado como legado a Monseñor Pacelli, que ya es conocido de los franceses, de las fiestas del Jubileo de la Redención, 1936, en Lourdes. Monseñor Eugenio Pacelli, secretario de Estado de Su Santidad desde 1930, fué ordenado sacerdote en 1899, tras brillantes estudios, pasando enseguida a la Secretaría de Estado: en 1912 fué designado Consultor del Santo Oficio, pasando en 1914 a la Consistorial y en 1917 secretario de Negocios Eclesiásticos extraordinarios y Arzobispo titular de Sardes, habiendo sido consagrado por Benedicto XV en la capilla Sixtina pasando el mismo año 1917 a la nunciatura de Munich y a la de Berlín, en 1920; siendo elevado al Cardenalato, 1929. En la actualidad, además de la Secretaría de Estado, es Gran Canciller del Instituto Pontifical de Arqueología Cristiana y Archipárrroco de San Pedro.

A las diez de la mañana del miércoles, han tenido lugar los primeros actos, que se han iniciado con una misa celebrada en la capilla del Carmelo por el Obispo de Blois, Mgr. Audollent, por los miembros vivos y difuntos de la obra de los Congresos Nacionales y por el éxito de este Congreso, colocado bajo la protección de Santa Teresa del Niño Jesús. Por la tarde, una muchedumbre compacta, se encontraba ante la cripta de la Basílica, para asistir a la ceremonia de apertura.

En un silencio imponente, Mgr. Picaut, Obispo de Lisieux, evoca el recuerdo de San Juan Eudes, y de la secular cofradía de caridad de la región bajo normanda y los maravillosos alrededores, donde la Santísima Teresa habitó, que ofrece su cuadro maravilloso a este Congreso; pero, agrega el señor Obispo: «El mismo tema del Congreso «Eucarística y Santidad», desborda el campo de la espiritualidad teresiana y gracias a la Hostia, a lo largo de los siglos, la Santidad ha florecido en el campo de la Iglesia y ha sido el fermento en que se han alimentado todas las virtudes sociales, monásticas y sacerdotales».

Después del magistral discurso y de haber hecho uso de la palabra para agradecer a los organizadores del Congreso sus desvelos, Monseñor Leyssaud, Arzobispo de Alger, dió el saludo al Santísimo sacramento y con la iniciación de la adoración perpetua, se dió fin al acto inaugural.

### VARIAS INFORMACIONES

¿Se entrevistarán el Duce y Schuschnigg?

Roma.—Varios periódicos extranjeros han anunciado estos días una entrevista entre el Duce y el Canciller de Austria, doctor Schuschnigg.

No es cierta la amenaza del Gobierno francés de abrir sus fronteras con la España roja

Londres.—Había circulado con insistencia la noticia de que Francia abriría totalmente sus fronteras con los rojos españoles, en caso de que se rechazase el Control.

Los Círculos autorizados de Francia hacen saber que tal noticia carece en absoluto de fundamento, pues el Gobierno francés no ha lanzado jamás esta amenaza.

Por el contrario, se halla dispuesto a discutir las nuevas proposiciones que se presenten.

Un periodista filipino defiende la causa de Franco.—Las manifestaciones en la Cámara de los Comunes producen gran entusiasmo entre los ingleses

Manila.—El periódico «El Debate» comenta entusiastas declaraciones que en favor de la causa de Franco hizo en la Cámara de los Comunes de Londres el periodista filipino F. Theo Roger, quien habló en la Sala número 12 de la Cámara inglesa ante una concurrencia enorme y numerosos diputados sobre el tema «España Nacional».

Resaltó Roger en su discurso que lo que suele llamarse Gobierno de España en un error, pues no es más que un instrumento vil del comunismo ruso y de la anarquía internacional.

Fué aplaudidísimo, sobre todo en su crítica contra cierta Prensa británica y al resaltar casos rojos de crueldad e infamia.

Asegura «Le Matin», que Francia reconocerá la beligerancia de los nacionales después de la retirada de los voluntarios extranjeros

París.—«Le Matin» dice que Inglaterra intenta negociar un compromiso en el que a cambio de la retirada de España de los voluntarios extranjeros reconocería la beligerancia al general Franco en el límite de las aguas territoriales que controla.

El mismo periódico asegura que Francia reconocerá la beligerancia de los nacionales después de la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España.

Respecto al control naval dice que podría consistir en una vigilancia ejercida en los mismos puertos españoles y que lanchas con observadores neutrales—no buques de guerra—podría últimamente patrullar a lo largo de las costas, con el consentimiento de ambas partes en lucha.

### El aumento de impuestos en Francia

París.—Por el decreto que entra hoy en vigor en Francia, se aumenta el precio de los transportes en un 30 por 100, la gasolina en otro 30 y la renta en proporciones distintas.

La franquicia se aumenta también considerablemente, pues costará el franqueo corriente setenta céntimos.

Más de 25.000 personas han acudido al mitin en honor de Maurras

París.—Para celebrar la salida de la cárcel, después de un año de reclusión por publicar unas crónicas en el diario «L'Action Française» del famoso escritor monárquico Charles Maurras, los partidos de las derechas francesas han celebrado un mitin monárquico, con asistencia de más de 25.000 personas.

Todos expresaron su indignación porque un patriota idealista y gran pensador como es Maurras haya podido ser encarcelado en Francia.

### Viuda de José Vélez Sánchez

COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS  
ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»

Chiclana (Cádiz)

### COMESTIBLES

Mateo de Mora

AZACANES, 27 :: TOLEDO

VINOS «La Riva»

COÑAC

JEREZ

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES

Libertad, 16

CADIZ

La vida en Toledo

Los funerales de ayer en la Santa Catedral

Sección Religiosa

MIRADERO

Por la moralidad pública

Reproducimos a continuación —y lo hacemos en esta sección por ser de las más leídas del periódico— el bando o circular que ha hecho público el señor gobernador de León, y que en caja perfectamente en Toledo. Dice así:

«España sufre los efectos de la más sangrienta lucha que registra la historia para salvarse de las garras del salvajismo judaico masónico. Por lo tanto, si para lograr el triunfo de la nueva España, la juventud masculina derracha sangre y sufre calamidades, la femenina tiene que demostrar acompañar a los combatientes no sólo con sus trabajos y buenas obras, sino con la renunciación de algo que en estos últimos años constituía sus maneras poco dignas, a mi juicio, de la pureza y honestidad del sexo llamado, y con razón, «bello».

Por todo esto someto a la discreta consideración de las señoras y señoritas que viven en esta provincia simpática, caritativa y obediente, los siguientes puntos, que no dudo serán cumplidos, y León demostrará se pone a la cabeza de la nueva España:

1.º Honestidad en los vestidos, sin exagerar los escotes, faldas y mangas. 2.º Suprimido radicalmente el «sin medias». Más vale llevarlas zurdidas que ir sin ellas. Si faltan pesetas, se suprimen bares y cines.

3.º Reducir al mínimo las pinturas en la cara y los labios, y los colores impropios del cabello, pues hay alguna niña que deja su lindo natural para convertirse en una muñeca de escaparate.

4.º Suprimidas las posturas poco honestas de muchas parejas, y sobre todo, el ir por lugares de poco tránsito y poca luz.

5.º Suprimido el «fumar» entre las mujeres leonesas; es costumbre muy poco femenina. La que desee fumar, coja un fusil, vista un mono y vaya al frente.

6.º Dedicar el máximo de tiempo al trabajo para los heridos y soldados, y disminuir los paseos y gastos superfluos.

Estos seis puntos se comenzarán a cumplir tan pronto se publiquen. Se encargarán de hacerlos efectivos las mismas interesadas, no dando lugar a que tenga que intervenir la autoridad, lo que sentiría, pero que no dejaría de hacer en caso de desobediencia, pues estamos en tiempos de obedecer ciegamente y respetar lo mandado.

León, a 21 de junio de 1937.— El Gobernador civil.

Entierro de un requeté

En la tarde de ayer tuvo lugar en el cementerio de esta localidad el entierro del heroico requeté de la provincia de Burgos, Teófilo Delgado, muerto gloriosamente en la Cuesta de la Reina.

Nos unimos al sentimiento y dolor de su familia, a la que testimoniamos nuestro pésame, a la vez que encarecemos a nuestros lectores una oración por su alma.

Al entierro asistieron los jefes y compañeros francos de servicio en Toledo.

Gobierno militar

Relación nominal de las cantidades entregadas en este Gobierno militar con destino a las suscripciones que se expresan:

Para la suscripción nacional

Entregado en la Delegación de Orden público por Victoriano Arriaga Parrilia, 50 pesetas; José Arriaga Villarrubia, 50; Sebastián Aranda Pleite, 50.

Para el acorazado «España»

Por lo recaudado por la F. E. T. de las JONS del pueblo de Calera cuya relación nominal se adjunta, 402 pesetas; por lo entregado en el 8.º Batallón de Galicia núm. 19, 1.612,30; por lo entregado por el Equipo Quirúrgico de Melilla, 1.000

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Calera

Suscripción que abre la misma para el nuevo acorazado «España»: Falange local, 100 pesetas; don Eduardo Carrasco, 25; don Mariano Ramírez Junquera, 25; don Ignacio Gutiérrez Alonso, 5; don Patrocinio García Morán, 10; doña Onésima Serrano Rodríguez, 5; don Pascasio Sánchez, 1; don Jesús Clolao, 0,50.

Doña Gliceria del Valle López, 2 pesetas; señora viuda de Juan del Valle, 5; don Gerardo Marino Carchenilla, 0,50; doña Sabina Llave García, 0,50; doña Donata Talavera Sánchez, 1; don Artemio Izquierdo Alvarez, 3; don Pedro Centeno Martín, 3; don Maximiliano Muñoz, 5.

Don José Morales Muñoz, 5 pesetas; doña María Varela Pacios, 0,50; don Eugenio Suela, 2; don Ramón Carrillo Martín, 1; don Leonardo García Izquierdo, 1; don Victoriano Rodríguez Clolao, 1; don José García Alimán, 1; don Virgilio Renilla Izquierdo, 50; don Eleuterio Pecci Abad, 5; don Juan Marcos, 2; don Enrique Segovia Collado, 5; don Florencio Carchenilla Jiménez, 5.

Don Aurelio Robledo Otero, 4 pesetas; don Teodoro Clolao Varela, 3; don Pedro Granda Sánchez, 25; don José Renilla Izquierdo, 50; don Clemente Pedraza, 5; don Emiliano Rodríguez, 5; don Alejandro Pedraza, 15; don Miguel Manzano, 25.

AYUNTAMIENTO

EDICTO DE QUINTAS

Don Fernando Aguirre Martínez, abogado, alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, todos los reclutas para el reemplazo de 1938 que hayan nacido en el cuarto trimestre del año correspondiente (1917); quedan obligados a efectuar su presentación, del 16 al 22 del mes actual, en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Recluta de Toledo número 3.

También harán su presentación en citada Caja y en igual periodo de tiempo que los anteriores, todos los reclutas pertenecientes al Cupo de Instrucción del reemplazo de 1930 y que hubieren nacido en el segundo y primer trimestre del año correspondiente, o sea 1909, previniendo a todos los comprendidos en este edicto que, el que así no lo haga, será considerado pró-

Organizado por la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Toledo, se celebró ayer un solemnisimo funeral en sufragio del alma del mártir de España, don José Calvo Sotelo.

A él asistieron todas las autoridades y representaciones de todos los Centros oficiales, entre ellas recordamos a los señores gobernadores militar y civil; coronel de la Academia; coronel, comandante, capitán y oficiales de la Guardia civil; teniente coronel Fernández; comandantes Pita y Sánchez Tirado; señor alcalde; señor Rúa.

Presidentes de la Diputación y Audiencia; presidente del Colegio de Abogados, y representaciones del Requeté y Falange, tanto Sección Femenina como «Flechas y Pelayos», del Cuerpo de Telégrafos y Hacienda; la amplia nave central, en la que se levantaba un severo catafalco, estaba completamente ocupada por un numeroso público de todas las clases sociales.

Varios comercios y establecimientos cerraron espontáneamente para asistir a los funerales.

Una escogida capilla musical interpretó una sentida misa de «Requiem» y el responso del maestro Perossi.

La oración fúnebre

Estuvo a cargo del jesuita padre Puyal, de la que entresacamos algunas ideas:

Comienza preguntando ¿cuál es el motivo, la razón, para que una Nación en los momentos trágicos en que vive, detenga toda su actividad, todos sus problemas? El motivo es el aniversario de la muerte, del asesinato de un gran valor nacional, representativo y simbólico del caballero español, del espíritu de la Raza, de la España inmortal. Asesinato que iba dirigido al corazón de España, y que significaba una intención, un plan y un programa contra la vida de España.

Dedica después un recuerdo íntimo a la vida familiar del ilustre patrio y a los momentos que precedieron al asesinato.

Habla de sus cualidades singulares; de su entendimiento claro, su espíritu profundo, cultivado, activo, de estudio, en quien la juventud tiene un modelo a imitar para llegar a conocer a España, que no es sólo un nombre, ni los colores vacíos de su gloriosa enseña, sino preñados de hechos, de gestas, de hombres ilustres.

Recuerda sus actividades como abogado, jefe de Administración, ministro, en el destierro y en toda su vida. Su imaginación sólo soñaba por España con creadoras iniciativas.

Habla después de sus tres grandes amores: a la familia, que con tanto tesón defendía y de la cual era modelo su cristiano hogar a España, por quien hizo ofrenda de su vida, y a Dios, cuyos derechos defendió siempre.

Ensalza su voluntad decidida, que siempre supo vencer, y, finalmente, hace un parangón entre la muerte de García Atadell y de Calvo Sotelo; uno muere por ambición, por odio, por venganza, y el otro por un ideal sublime, por Dios y por España.

El desfile

Terminada la oración fúnebre y estando fuera el público, desfiló por las calles principales una centuria de la Bandera de Castilla con la nueva banda de música de la F. E. T. local.

Toledo dió prueba de su patriotismo acudiendo a los funerales para testimoniar a España su dolor por la pérdida de uno de sus hijos más preclaros.

Gobierno civil

Suscripción para la Marina de Guerra

12 RELACION

Suma anterior, 80.017,85 pesetas. Don Hipólito Ruiz Castellanos, 10 pesetas; personal de la Comisaría de Investigación y Vigilancia, 110; auxiliares honorarios del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, 70; niño Antoliano Hernández, 10; niño Luis García Romero, 5; niño Eugenio Jiménez, 20; María del Carmen Félix 5; Ayuntamiento de Alcolea, 100; Medel y Cruz, 100; Falange Tradicionalista de Recas, 193,50; Juan Castro, 25; don Crescencio Herrero, 3; maestro, niños y niñas de las Escuelas números 2 y 3 de Torrijos, 288,70; suscripción entre el vecindario de Torrijos, 3 247,25; Sociedad de Socorros Mutuos «La Esperanza», 25; un funcionario de telégrafos, por horas extraordinarias cobradas, 50; fábrica de harinas de Navalcarnero, 400; H. B., encontradas en la vía pública, 25; vecindario de Puebla de Montalbán, primera entrega, 1.000; Ayuntamiento de Huecas, por multa a un vecino, 150; importe de la rifa de una colcha, 1,50; don Aurelio Sánchez, 10; vecindario de Escalonilla, 1.185; don Emilio Sánchez Mayoral, 10; Hotel Lino, 100; jefes, oficiales, clases y soldados del 8.º Batallón de Bailén, 1.247,15

Suma y sigue, 88.557 45 Toledo 7 de julio de 1937.

fugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Toledo, 13 de julio de 1937.— Fernando Aguirre

Homenaje de Toledo a la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

Table with columns for names, amounts in Pesetas, and totals. Includes names like Doña Juliana Rueda, Don Manuel Fernández Alarcón, Don Andrés Pérez Nieves, etc.

CULTOS

Santiago Apóstol (Arrabal).— El día 16 del actual, la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia, celebrará su fiesta principal y conclusión de la novena, con los actos siguientes:

Por la mañana a las ocho, misa de comunión, a las diez, misa solemne cantada por el coro parroquial, y sermón por el muy ilustre doctor don José Boada, canónigo dignidad de tesorero de Tarragona, finalizando con la Salve Regina.

Por la tarde, a las seis, Santo Rosario, Visita a Jesús Sacramento y ejercicio del último día de la Novena a la Santísima Virgen.

El jueves, día 15 del actual, tendrá lugar a las nueve de su mañana, en el convento de Santa Ursula, de esta ciudad, un funeral por el eterno descanso del presbítero don Enrique Palomo, muerto en Toledo el 31 de julio de 1936.

En el mismo día y a la misma hora, se celebrará otro funeral por el finado, en el convento de Santo Domingo el Real, y a las diez, en la villa de Escalonilla (Toledo).

Se ruega a las numerosas amistades del difunto, asistan a estos sufragios y le recuerden siempre en sus plegarias, a cuyo favor quedará muy agradecida su familia.

El 16 de este mismo mes, se aplicarán las misas que se digan en el convento de Santa Ursula por el alma del presbítero don Julián Gallardo Garnica (q. s. g. h.) y las reverendas ofrecerán varios sufragios, por las almas de todos los sacerdotes muertos en Toledo por las manos violentas de los marxistas.

Descansen en paz tan recordados sacerdotes.

Pérdida

de unos lentes extraviados desde la Vega al Puente Nuevo o regreso, con funda de cuero. Gratificarán en el Banco de España.

INFORMACION  
GENERAL

## Diversos actos en memoria de Calvo Sotelo

## Dedicación de una lápida

**Salamanca.**—Se han celebrado hoy varios actos organizados por el Ayuntamiento en honor del ilustre patriota don José Calvo Sotelo.

El principal de ellos fué una misa solemne en la basílica Catedral, cuyas amplias naves llenáronse de público devoto.

En el presbiterio, la bandera española; presidieron, en representación del jefe del Estado, el gobernador militar, general García Alvaréz, y por el Clero español, el obispo de Salamanca.

Con ellos, el Municipio, el Cuerpo Diplomático y consular y otras notables representaciones.

El túmulo, en el centro de la Catedral, escoltado por números de la milicia nacional, y a los pies del mismo, una monumental corona de flores naturales.

La oración fúnebre estuvo a cargo del jesuita padre Peiró, diciendo que Calvo Sotelo ostenta la representación de la nación; por eso su figura ilustre va incorporada al movimiento salvador y liberador de España. Su sang e fué la llamada a la vida a la España de siempre.

Habla de rebeldía contra los explotadores de la Patria, y dice que este glorioso levantamiento es la suma y compendio de la tradición española. Calvo Sotelo fué redentor, patriota y mártir. Traza magistralmente su retrato, y dice que utilizaba el Parlamento, recinto de falsedad y de oprobio, como arma necesaria y útil.

A continuación, autoridades y público se dirigieron a la plaza de los Bandos, donde, en una calle adyacente, se descubrió la lápida que perpetuará el nombre del insigne tributo. En el acto del descubrimiento habló elocuentemente el alcalde de Salamanca, en nombre de la ciudad, del crimen nefando, del movimiento invicto y de las glorias del caudillo.

Don José Yanguas Messía dió con elocuencia las gracias al Municipio, autoridades y pueblo de Salamanca, como delegado que fué hasta la disolución de Renovación Española, y en nombre de las ideas que sustentó, de su señora viuda y sus familiares no asesinados por las hordas. Habló el señor Yanguas en tono emocionado sobre el sentido racial y nacional de Calvo Sotelo, y terminó invocando al glorioso mártir de esta histórica cruzada.

Como final, el gobernador civil de la provincia expresó en sentidas frases todo su agradecimiento en nombre del pueblo salmantino.

La lápida descubierta dice: «Ca

lle Calvo Sotelo, primer mártir de la renovación de España 13 VII 1936 año triunfal».

## Exequias por Calvo Sotelo en Compostela

**Santiago de Compostela.**—Organizado por los antiguos afiliados al B'oque Nacional, y con asistencia de autoridades y numerosísimo público, se han celebrado solemnísimos funerales por el alma del mártir Calvo Sotelo; han doblado en su memoria todas las campanas de la Archidiócesis.—(Faro).

## El duelo en Sevilla por el aniversario de Calvo Sotelo

**Sevilla.**—Con motivo del primer aniversario del asesinato del señor Calvo Sotelo, casi todos los balcones de la ciudad ostentaban colgaduras con crespones negros. En los edificios públicos ondeaba la bandera a media asta. Las campanas de todas las parroquias han doblado incesantemente durante el día.

Esta mañana, a las diez, se celebró en la iglesia del Divino Salvador una solemne misa de Requiem en sufragio del alma del ilustre patriota.

Asistió un número extraordinario de fieles. Frente al altar mayor, se colocó severo túmulo, sobre el que aparecían la bandera nacional y una gran corona de flores.

Asistieron las autoridades, presidiendo el coronel Monasterio, en representación del general Queipo. El cardenal Ilundain ocupaba sitio preferente en el presbiterio. Con el gobernador civil asistieron el presidente de la Audiencia, alcalde, presidente de la Diputación, rector de la Universidad y otras autoridades.

## Solemnes funerales por Calvo Sotelo y velada patriótica en el Teatro Principal de Burgos

**Burgos.**—Se ha conmemorado de forma especial el aniversario del señor Calvo Sotelo. En los balcones había colgaduras nacionales con crespones negros, izándose la bandera a media asta. A las once de la mañana se celebraron solemnísimos funerales, presidiendo los generales Dávila, Gómez Jordana, Gil Yuste, Orgaz, López Pinto y Gallagos. Asistieron varios representantes de la Junta Técnica, presidente de la Audiencia, gobernador y otras autoridades. En el centro de la nave se había colocado un monumental túmulo con la bandera nacional. El magistral de la catedral pronunció

una magnífica oración fúnebre. Después las milicias desfilaron ante las autoridades, y se dieron vivas a Calvo Sotelo.

Luego se celebró en el Teatro Principal, una velada patriótica, que fué presidida por el presidente provincial de F. E. T., señor Valiente.

Hablaron don Jorge Claramunt, elocuente propagandista de la Tradición y director de la Agencia Faro, y don Manuel Ballesteros, orador de fácil palabra. El público ovacionó a Calvo Sotelo, y dió vivas a Franco y España.

El comercio cerró, y las oficinas no funcionaron.

En el Espolón figuraba un retrato de grandes proporciones de Calvo Sotelo con una emotiva leyenda.—(Faro).

## Velada necrológica en la Universidad salmantina en honor de Calvo Sotelo

## Brillantes discursos de los señores Goicoechea, Sáinz Rodríguez, Ridruejo, Arellano y Efoxa

**Salamanca.**—Cinco oradores han hecho en el paraninfo de la Universidad salmantina la oración profana al eminente don José Calvo Sotelo, primer mártir de la gloriosa Cruzada Nacional. Han sido éstos don Dionisio Ridruejo, don Luis Arellano, don Agustín Efoxa, don Pedro Sáinz Rodríguez y don Antonio Goicoechea.

El local estaba abarrotado de público. Presidía el jefe del Gabinete Diplomático, don Antonio Sangroniz, en representación de Franco, acompañándole el embajador de Italia, el almirante Cervera, el jefe de Relaciones exteriores, señor Mugiro; el obispo de Salamanca, y en el sitio de honor, el retrato del Generalísimo.

Habló en primer lugar el señor Ridruejo, haciendo el panegirico de la juventud española, en nombre de la cual habla claro, y sincera, y alegre. España estaba envilecida y a punto de morir; entonces los jóvenes salieron al riesgo de salvarla, y Calvo Sotelo, un español joven, murió porque en el antro del Parlamento llevaba el mandato de rebeldía. Los jóvenes le enteramos con la camisa azul y el brazo en alto. Termina con un recuerdo a José Antonio Primo de Rivera.

Don Luis Arellano recuerda los instantes de la lucha vivida por los jóvenes junto al maestro Calvo Sotelo, genio y titán español al que, para vencer, tuvieron que vilmente asesinarle. El sabía que iba a morir, y decía: «No importa». Es ovacionadísimo.

El señor Sáinz Rodríguez dice que no es el momento de hacer la crítica de la obra escrita ni de la labor del gran tribuno; pero que las características de Calvo Sotelo son sudinamismo, casi fisiológico; su documentación concienzuda de hombre de Estado que quería sacar a su patria de la nada para lanzarla por las rutas del imperio. Terminó con una invocación emocionadísima al mártir.

Don Antonio Goicoechea hace un análisis de la muerte de Calvo Sotelo, y divide en tres partes el suceso. Habla cerca de una hora sobre el sangriento crimen, sobre Calvo Sotelo y sobre sus ideas. Habla también de la Monarquía, y hace un estudio completo de lo que significa un Estado totalitario, para enfocar de lleno la obra económica formidable de Calvo Sotelo, acabando por dedicar un recuerdo máximo al mártir de la Patria.

## TODOS DEBEMOS AYUDAR CON ENTUSIASMO A LA REGOGIDA DE LA COSECHA

## El caso ejemplar de una colonia veraniega del Norte

Que la cosecha es sagrada lo han dicho en todo tiempo todos los políticos que más hacían por destruirla y por llevar a la ruina al campo.

Los que toleraban el incendio de mieses y fincas; los que consentían que se destruyesen los aperos y máquinas de labranza y se abandonase el ganado de labor; los que con unas bases de trabajo absurdas hacían imposible todo rendimiento normal al esfuerzo del campesino, se hinchaban la boca con la frase, de seguro efecto, que colocaban en los discursos de las Cortes y los mítines: «La cosecha es sagrada, la cosecha es sagrada».

Bien; eso lo sabíamos todos, pero hacía falta una cosa sencilla: que lo fuese. De eso no se ocupaba nadie. Ahora, por fortuna, las cosas han cambiado, y las espigas y los frutos empiezan a ser sagrados, sin necesidad de las insinceras consignas. Todo el mundo trabaja, y lo que se produce halla guardianes y valedores, no sólo en los agentes de la autoridad, sino también en el patriotismo alerta del pueblo.

Pero hace falta algo más que nuestro convencimiento de la necesidad de amparar a la cosecha. Hace falta en las horas anormales que vivimos, en que una gran parte de la población varonil de España está arma al brazo en los frentes de guerra, organizar el trabajo del campo inteligentemente para que las labores no se resientan de la falta de brazos. Ni una sola espiga, ni un solo fruto debe quedar sin coger en las tierras labradas. Las autoridades han de ocuparse de esta transcendental misión, movilizándolo todos los elementos que tengan a mano. Y el apoyo del pueblo ha de prestarse sin tasa y entusiásticamente.

Ya sabemos que en una localidad del norte de España, muy visitada en esta época por la dulzura de su clima, la colonia veraniega se ha ofrecido para colaborar con los vecinos en las faenas de la recolección. Es un ejemplo admirable, que pone de relieve hasta qué punto las viejas virtudes, que parecían muertas, han revivido en el alma nacional. Este ejemplo debe tener imitadores en todos los lugares. Quien ayuda a las faenas agrícolas, sustituyendo a los labradores que se batan y mueren, presta un precioso servicio a la Patria. También su trabajo serviría como el de los combatientes para ganar la guerra.

## Un decreto del Generalísimo concediendo una pensión vitalicia a la viuda del Sr. Calvo Sotelo

**Salamanca.**—El jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha dictado el siguiente decreto:

«Las circunstancias en que acaeció el asesinato del insigne hombre público don José Calvo Sotelo y el fin perseguido por quienes, abusando de los resortes del Poder, inspiraron y dirigieron tan abominable crimen son elementos más que suficientes para estimarlo como constitutivo de un delito de Estado en que la víctima fué buscada de propósito para privar a España en lo futuro de un gobernante.

El nuevo Estado, al formular un reconocimiento público, inspirado en la memoria del que considera como primer mártir

## INTERESANTES DECLARACIONES DEL GENERALISIMO

**Berlín.**—El Generalísimo Franco ha hecho unas declaraciones a un representante de la revista alemana ilustrada «Leipziger Illustrierte Zeitung».

Ha manifestado que el objeto de los nacionalistas en la lucha presente es la liberación del pueblo español de las influencias del marxismo y comunismo internacionales; la conservación de todas las grandes obras creadas por la nación española en el transcurso de su gloriosa historia, de carácter intelectual, moral, religioso y artístico, así como el renacimiento del pueblo español en una España unida, libre y fuerte.

El objetivo más inmediato—dijo el Generalísimo—es dar fin a la guerra; de modo que a pesar de la ayuda prestada a los rojos españoles, el Generalísimo no duda ni por un momento del éxito final e inmediato de la causa nacional de España. Continuó diciendo que está convencido de que la labor con la que ha de enfrentarse el Gobierno español, terminar la guerra, es por lo menos tan grande y difícil como la labor militar.

Declaró también que quería expresar su esperanza de que la amistad germano-española quede profundamente arraigada en ambas naciones en el porvenir, y que tal amistad, así como los intercambios cultural y económicos entre ambos países, tendrán un valor decisivo, no solamente para España y Alemania, sino también para el mantenimiento y consolidación de la paz europea.

## En torno a la solución del conflicto del control

**Londres.**—El ministro de Relaciones exteriores, Eden, se ha entrevistado con algunos miembros del Gabinete inglés y ha conferenciado con los representantes extranjeros, al objeto de cambiar impresiones para lograr una fórmula que será expuesta al Comité de No Intervención el próximo viernes, relacionada con el control en aguas españolas.

## El jefe del partido obrero marxista Juan Navaro, asesinado en Barcelona

**París.**—Comunican de Barcelona que el jefe del partido obrero de Unificación marxista Juan Navaro ha sido asesinado. Con este motivo se han efectuado diversas detenciones entre el personal afecto a las organizaciones anarcosindicalistas. El número de detenidos se eleva a 147.

## GALERIA DE HEROES

## Un sargento, un alférez y un comandante, propuestos para la Laureada de San Fernando

En el «Boletín Oficial» del Estado del 10 del actual se insertan los tres órdenes siguientes de juicio contradictorio:

Terminado el juicio contradictorio, ordeno con motivo de los hechos realizados por el puesto de la Guardia civil de Tocina, provincia de Sevilla, durante los días 18 al 30 de julio del pasado año, y puesto de manifiesto la heroica actuación del sargento comandante de aquel don Lorenzo Vega Loro, repeliendo la agresión de que fueron objeto por un número considerable de marxistas que intentaban apoderarse de la Casa cuartel, resultando muerto dicho sargento; se dispone se abra juicio contradictorio para esclarecer si la heroica actuación del mencionado sargento don Lorenzo Vega Loro se hace acreedor a la Cruz Laureada de San Fernando.

Se abre juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el alférez provisional del tercer labor de Regulares de Lara che, núm. 4, don Carlos García Martínez, el día 17 de junio último, en la toma de la loma de Buenavista, en la que, no obstante estar herido, continuó en su puesto, en el que halló gloriosa muerte, le hace acreedor al ingreso en la Orden Militar de San Fernando.

También se abre juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el comandante don Gumersindo Zamora García, con destino en el primer regimiento mixto de Infantería en la primera brigada mixta legionaria, el día 14 de junio próximo pasado en la sierra Guaganez, le hacen acreedor a la Cruz Laureada de San Fernando.

José María Pemán

# CLASES Y CASTAS

Exclusivo para EL ALCAZAR

Las ideas que alcanzan la categoría de «tópicos», sobreviven siempre a aquellas doctrinas y sistemas de que formaron parte y en cuyo interior nacieron. Así, por ejemplo, enterrada la democracia como sistema total, sobre su tumba sobreviven y sobrevivirán mucho tiempo ciertas ideas vagas de soberanía popular, de halago de masas o de recuento numérico, que desconectados de aquel sistema no tienen razón ni sentido, y que, sin embargo, por la familiaridad tópica que dentro de aquel sistema adquirieron, siguen rodando por su propio peso e inercia. Es más fácil, por ejemplo, abandonar teóricamente los sistemas electorales y democráticos, que no superar ese instinto de afanoso reclutamiento de adeptos, sacrificando un poco la calidad a la cantidad, que tiene, en el fondo, una pura raíz electoral; que nace, en el fondo, de subconscientes añoranzas comiciales.

Lo mismo puede decirse de la idea marxista de «clase». Es una idea tópica, que sobrevive como vago impulso, al sistema marxista de interpretación y clasificación puramente económica de la sociedad y la vida. El marxismo, como sistema, murió; pero hay supervivencias tópicas de él, sin sentido ya fuera de su contextura, que tienen todavía nuestro pensamiento o nuestro léxico. Así la idea de «clase».

Tal como el marxismo la entendió y definió, la «clase» era un simple y lógico resultado de la interpretación económica y material de la vida que, como dogma central, el marxismo profesaba. Si los estímulos económicos son los fundamentales en la vida, si son ellos los que determinan la «estructura» de la historia, y todos los demás impulsos—religión, cultura, filosofía—no engendran más que «superestructuras» vacías y viciosas, indudable es que la única clasificación real y exacta de los hombres será aquella que los separa en «clases» económicas. Así es como las designaciones puramente clasistas y económicas, de «proletarios», «burgueses», «señorito», han llegado a adquirir esa substancialidad y entidad de cosa definida, capaz de cargar sobre sí, como sustantivo mil, adjetivos y predicados. Así es corrientísimo todavía afirmar dogmáticamente que «los proletarios» quieren esto o lo otro, o los «señoritos» son esto o lo de más allá, dando perfil y bulo propio de sustantivo, lo que, en realidad, fuera de la doctrina marxista que hace substancial lo económico, no puede considerarse más que como una pura accidentalidad dineraria.

Cuando Teofastro, en la antigüedad, o en la modernidad, La Bruyère, se enfrentan con la humanidad con ánimos de clasificación, la separan y dividen según los caracteres, es decir según aquella disposición anímica que resulta en el hombre de la suma de los estimulantes exteriores e interiores que sobre su espíritu actúan: así resultan los hombres viciosos o virtuosos, cullos o ignorantes, iracundos o mansos, y son estos caracteres los que los definen y separan en la vida, y los que son causa y raíz de sus méritos y deméritos. Luego, además de éste, aquellos hombres

—buenos o malos, viciosos o virtuosos—tendrán dinero o no lo tendrán, pero a nadie se le ocurrió hacer de esta pura circunstancia económica, que podrá ser en todo caso un estímulo más a unir a los otros sumandos que producen el carácter, la esencia y la raíz de su definición y clasificación en la vida.

Para el gran Molière, uno de los máximos creadores de hombres que ha existido en el mundo, los hombres son sencillamente «caracteres» y del choque y enredo de estos, resulta todo su teatro: el Hipócrita, el Avaro, el Misántropo. El marxismo quiso convertir el mundo en un frío teatro sin alma, cuyos personajes se llamarían: el Rico, el Pobre, el Burgués, el Proletario. Los hombres ya no habían de definirse, como en Molière, por lo que llevaran en el alma, sino por lo que llevaran en la bolsa. No cabe traslación más vertical y desastrosa del espíritu a la materia.

¿Y hemos de dejarnos llevar todavía por la supervivencia tópica de esos conceptos marxistas, cuando estamos peleando la gran batalla anti-marxista del Alma, la gran guerra de la libertad del Espíritu...?

Sería ya habilidad deshonestista, sino fuera inercia inconsciente, hablar de «señoritos», «burgueses» o «proletarios», como sujetos gramaticales de afirmaciones o adjetivaciones, de estimaciones o censuras, que sólo pueden hacerse a los hombres en general, en la plena libertad de su espíritu, no modificada por la accidental escala económica. Ni la heroicidad, ni la valentía, ni el emboscamiento, pueden adjudicarse de un modo estrecho y clasista a estos o aquéllos, en una España unánime y vibrante, promiscua como un cuerpo de ejército, donde todo, pecados y virtudes—muchas más virtudes que pecados—es compartido y común. En nuestros campos en guerra no hay ya «clases», no hay más que «caracteres» otra vez. No mantenemos, por mala literatura, agrupamientos tópicos que el sol crudo y luminoso de la batalla, desmienten cada día. Esta es comedia Moliéresca de buenos o malos, de bravos o cobardes, de «caracteres», de elementales posturas espirituales, frente a cuya irresistible substancialidad importa muy poco tener un sueldo o un cortijo.

## La Cruz de San Fernando para un marino español

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente a la fecha de hoy publica una disposición ordenando se abra expediente contradictorio para la concesión de la Cruz de San Fernando a favor del capitán de corbeta don Manuel Castillo, que al mando del caño negro «Dato» salió el día 5 de agosto del puerto de Ceuta, dirigiendo la protección de un convoy integrado por los vapores correos «Ciudad de Alicante» y «Ciudad de Ceuta», que procedentes de África traían a la Península importantes contingentes de hombres y material de guerra.

Sería criminal volver en el futuro a la desatención o el menosprecio del «proletario» que está regando con su sangre generosa la tierra de España. Sería no menos criminal volver a la mala literatura sobre el «señorito» que está dejando para la Historia tal cúmulo de ejemplos magníficos y de muertes estóicas.

Somos, por esencialmente espiritualista y cristiano, el pueblo menos «clasista» de la Historia, como somos el menos «racista». Nos fijamos nada más que en el espíritu, raíz cristiana del bien y del mal, del mérito y el demérito; no en la bolsa, ni en el pigmento de la piel, ni en los glóbulos de la sangre, ciegas materialidades incapaces de anular la luminosa libertad del alma. De esta contienda, pues, totalmente espiritualista, de total exaltación del hombre en sí, no puede surgir una organización de recelos clasistas. No puede surgir más que la Justicia, en esa pura acepción amplia y total, igual y jerárquica, con que toda España, con su unánime contribución a esta guerra, la ha conquistado. Porque yo, que los he visto, os digo que en la mesa de operaciones o en las parihuelas de la muerte, lo mismo mide el albañil o el campesino, que el duque de Fernán Núñez, don Carlos de Borbón o Borja Santillana.

## LA AZAROSA VIDA DE STALIN

Iba a ser fusilado en la madrugada de ayer

Moscú.—Stalin iba a ser fusilado en la madrugada de ayer. En efecto, un complot para asesinar al tirano de Moscú ha sido descubierto. Los conspiradores eran tres oficiales del batallón de Tshon, del regimiento de Moscú: el capitán Sdanovich y los tenientes Voronof y Mesolof. Los tres oficiales habían planeado entrar en las habitaciones privadas del Kremlin y asesinar al zar rojo. Con este fin se hallaban de guardia en el Kremlin; pero momentos antes de que llegase la hora convenida para realizar sus propósitos fueron detenidos. En el complot se hallaban también complicados varios ingenieros encargados de la construcción del ferrocarril metropolitano de Moscú, así como varios funcionarios de la G. P. U., incluyendo a los amigos de Jeshoss. (Faro).

## Manzanilla Pasada

“SAETA”,  
Esteban Borzano  
Sanlúcar de Barrameda  
CADIZ

## Manuel Gómez Viaña

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS  
Chiclana de la frontera  
(CADIZ)

## En Cádiz

CALZADOS AGUIRRE  
Son los mejores

# EL ALCAZAR en la provincia

PARLA

## Extraordinaria y simbólica cuestación de "Auxilio Social," para el comienzo de la campaña de verano

Con el fin de solemnizar el comienzo de la próxima campaña se celebrará una cuestación de caracteres extraordinarios. Los emblemas serán nuevos y magníficos, y el donativo entregado en su cambio será exactamente igual que siempre: «Treinta céntimos».

Una insignia simbólica se colocará ese día: el águila imperial sobre el distintivo de nuestra Obra: el águila que proclama nuestro Imperio y «el puñal que Falange Tradicionalista esgrime contra el hambre y la miseria. El estilo moderno también se introduce en los emblemas, puesto que el modo de colocarlos es original y nuevo.

El ansia de todos será llevar el emblema con júbilo del que comprende su alta misión. «Auxilio Social» con esta cuestación extraordinaria afirma la voluntad de triunfar en su empeño de protección a la madre y al hijo, y brinda a todos los donantes el águila imperial que ha de desplegar un día triunfalmente sus alas apoyándose en la fortaleza espiritual y física de las generaciones venideras que nosotros cuidamos hoy mediante nuestras instituciones con el lema:

Por la madre y el hijo.  
Por una España mejor  
¡¡VIVA ESPAÑA!!

## La Casa más surtida en Tejidos

y Paquetería  
Antonio González Macías  
Calvo Sotelo, 2 y 4  
San Fernando - (Cádiz).

# El Gobierno de Valencia ordena la movilización general

Casablanca.—En una información que ha defundido la Radio Teruán se anuncia que Valencia ha ordenado la movilización general.

La noticia está confirmada más tarde por el mismo cónsul de la España roja en Casablanca quien ha dispuesto que todos los individuos pertenecientes a las quintas de 1931 a 1938 deben presentarse sin pérdida de tiempo en el Consulado para incorporarse inmediatamente a España, en inteligencia que todo aquel que no atienda este requerimiento será considerado como desertor y castigado en la forma que establecen las rigurosas leyes dimanadas del Gobierno de Valencia.

## José Salmoral Valera

FABRICA DE HARINAS  
«Ntra. Sra. de la Caridad»  
SANLUCAR DE BARRAMEDA  
(Cádiz)

## “LA ITALIANA,”

Vinos, licores y champagnes  
nacionales y extranjeros.  
Especialidad en bombones finos y estuches para regalos.  
Columela, 33. —:— CADIZ

España tenía obligación ineludible de rendir un homenaje de admiración al malogrado general Mola y lo ha cumplido en días sucesivos a su muerte. También Parla pedazo de este suelo bendito de nuestra Patria, no podía dejar de rendírsele y se lo ha rendido el día 3 de los corrientes, coincidiendo el mes de su muerte, con la celebración de solemnes exequias en esta Iglesia Parroquial.

En el ábside del templo se levantaba el catafalco cubierto de negros paños, envuelto con la bandera roja y gualda y en el centro, aparecía la figura del general insigne, estampada en lienzo de raso negro, con esta inscripción: F. E. T. de las Jons.

Tomaron parte en el agosto sacrificio, los señores curas de Safrón y Torrejón de Velasco. Presidían todas las autoridades y jefes de Requeté y Falange, acompañadas de crecido número de vecinos que con marcado recogimiento ofrecían el santo sacrificio.

Terminados los sufragios el señor cura ocupó la sagrada cátedra, para pronunciar brevíssima oración fúnebre.

El general Mola, el vencedor de tantas batallas en las que el prodigio de su táctica resplandecía, ha muerto. Por eso su sepulcro es glorioso, es canto de victoria, y España ha depositado sobre su tumba una corona de laurel, rindiendo así homenaje al heroísmo de su preciosa vida.

Que se abran los labios de todos, como el cáliz de las flores, elevando fervorosa plegaria al Señor, para que de no estar gozando de Dios, se abrevien las horas de su expiación en el purgatorio y pronto pueda volar a la Patria de los santos y ceñir la corona del triunfo y de la inmortalidad.

## Un proceso contra 46 comunistas

Ginebra.—Se ha iniciado un proceso contra 46 acusados de desórdenes social comunistas que tuvieron lugar el 26 de enero a consecuencia de los cuales fué muerto el Dr. Bourquin jefe de la juventud nacional.

## En Londres se espera una solución satisfactoria en el Control

Londres.—Reina gran satisfacción en esta capital después de conocido el resultado de la reunión última del Comité de No Intervención. Se espera que Inglaterra, encargada de buscar una fórmula conciliatoria, encuentre una solución favorable que permita el acercamiento a la neutralidad.

## Joaquín Lozano

Importador de  
frutos de Canarias  
Queipo de Llano, 102  
Teléfono 2109 —:— Cádiz

Número suelto... 0,15  
atrasado... 0,30

COÑACS OSBORNE JEREZ  
Puerto de Santa María

# La depuración soviética continúa

## EN SALAMANCA

### Una exposición de labores donde se emplearán 7.000 obreras

Salamanca.—Ayer a las doce ha sido inaugurado en Salamanca la Exposición de encajes en la calle de José Antonio Primo de Rivera, número 3, que tiene por objeto dar de comer a las 7.000 obreras nacional sindicalistas del pueblo de Camarinas, que viven ellas y sus hijos exclusivamente de esta industria, y a la que el pescado no existe en la llamada «costa de la muerte» de la comarca de Corcubión.

Asistió doña Carmen Polo, esposa del Generalísimo, quien tuvo palabras de felicitación y aliento hacia F. E. T. de las J. O. N. S. por la labor emprendida, meritiéndose en extremo. También asistieron el alcalde de Salamanca, Gobernador civil, presidente de la Diputación, jefe provincial de F. E. T. de Salamanca, secretario provincial, y, en fin, todas las autoridades provinciales, aparte de numerosas mujeres, en su mayoría falangistas y requetés.

Los encajes presentados por las mujeres, en representación de las cuales han venido artistas consagradas y una paillera auténtica de Camariñas, Elvira Lema, quien, ataviada con el traje típico de esta región, trabaja delante del público numerosísimo, mostrando la asombrosa agilidad de sus dedos con una incalculable cantidad de bolillos.

La esposa del Caudillo conversó con esta durante algún tiempo y fué ella quien hizo entrega a doña Carmen Polo de Franco del magnífico velo que las mujeres nacional sindicalistas gallegas tiene el honor de regalarla.

Para dar idea de lo necesario que es que la Exposición hoy inaugurada alcance el mayor éxito hay que decir que son 6.000 mujeres las que se dedican a este trabajo por encontrarse emigrados los esposos y cabezas de familias.

### El pueblo Mongol se muere de hambre y de miseria bajo la mirada «paternal» de la U.R.S.S.,

Berlín.—El corresponsal en Shanghai del diario «Scherf» informa que el pueblo Mongol se halla muriendo de hambre literalmente. Se trata del modesto núcleo étnico, «los Sunit», de la Mongolia oriental, cuyo jefe se conceptúa descendiente directo del vecindario y Gengis Kan, la única raza que ha conservado hasta el día de hoy intactas las costumbres y las antiguas tradiciones mongólicas, entre las cuales es de notar una excepcional hospitalidad.

La catástrofe hace desaparecer a aquel pueblo de la faz de la tierra.

El ganado ha perecido y los «Sunit» viven exclusivamente de sus rebaños. La catástrofe que les ha afectado ha diezmando la población que espera de una manera fatal su término. Como es sabido la Mongolia oriental es una provincia sometida a la propaganda de la URSS, que deja morir de hambre y de frío a los habitantes de las provincias remotas.

“La Catalana,,  
SASTRERIA-CAMISERIA  
**Cristóbal García Plaza**  
C. Alonso el Sablo, 14.—CADIZ

Almacenes “Los Madrileños,,  
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.  
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.  
CADIZ

## EL «DIA DEL PLATO UNICO» Zaragoza marcha a la cabeza de las listas de recaudación

Ilustre es Zaragoza en la Historia de España por multitud de razones. Una más agrega ahora para merecer la admiración y la gratitud de la Patria, puesto que en la obra social—cuya transcendencia conviene subrayar para la emulación general—del «Plato Unico», Zaragoza viene manteniendo el primer puesto en las listas de recaudación.

En los periódicos de la inmortal ciudad, hallamos la noticia de que Zaragoza lleva recaudadas ya un millón quinientas mil pesetas, en números redondos, y son de señalar como rasgos que recalcan concretamente este noble ejemplo colectivo, el desprendimiento del Regimiento de Gerona, que no ha dejado ni un solo día de aportar una suma cuantiosa, y el donativo de un afiliado a Acción Ciudadana, que el día 15 último contribuyó con cincuenta pesetas. La contraprueba de estos rasgos de generoso y bien orientado patriotismo «obras son amores...» la hallamos en otro fenómeno por demás instructivo y

alentador: no se da una sola excepción en la provincia de Zaragoza a este respecto. Todos rivalizan en acrecer la recaudación del «Día del Plato Unico», en confirmación sobremanera persuasiva de que Zaragoza y los pueblos que forman su constelación en el cielo de España, brillan con su espléndida luz de siempre y sirven así de alto estímulo y saludable orientación en cuanto a pureza y eficacia del sentimiento patriótico.

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.  
Fábrica de Botellas  
JEREZ DE LA FRONTERA  
(Cádiz)

“LA GOYA,,  
Manzanilla pasada  
Marca Registrada  
Hijos de José Delgado y Zuleta  
SANLUCAR DE BARRAMEDA  
(Cádiz)

Nuevo Hotel Manolita  
Sociedad :- Confort :- El más Acreditado  
Teléf. 1600 CADIZ

### Se ignora y no puede preverse cuándo va a terminar esta persecución

Londres.—Según nuevas noticias llegadas de Moscou la depuración en los cuadros gubernamentales continúa, lo mismo que en los medios científicos y literarios y periodísticos.

M. Yakov Agranov, comisario adjunto del Interior y comisario de la Seguridad del Estado; George Prokofiev, comisario adjunto de las comunicaciones postales y de electricidad; Arkadi Rosenholz, comisario del pueblo de Comercio exterior, han sido destituidos. Los dos primeros habían trabajado a las órdenes de Yagoda.

En el Comisariado de Negocios Extranjeros, los antiguos colaboradores del antiguo vice-comisario Krestinski, son poco a poco eliminados; así Boris Mironov, vicedirector de la Sección de Prensa, ha sido relevado de sus funciones y enviado a un punto desconocido. La misma suerte ha corrido David Etern, director del segundo departamento político de Occidente, que tenía a su cuidado a Alemania.

En el comisariado de los Sovkhoses han sido destituidos los comisarios adjuntos Ostrovski y Soms y Berezine, vicepresidente de la Banca del Estado.

En el dominio literario el escritor oficial Kirchone ha sido detenido; Litovski, jefe del Comité de repertorio, antes, del Comité soviético del Arte, Arkadiev, director del Arte de Moscou, han sido destituidos. El académico Derjavine y el miembro correspondiente de la Academia Obnorski, han sido sometidos a un expediente por haber dejado a los trotskistas transformar en instrumento de propaganda el Diccionario de la lengua rusa. M. Arossiev, director de la Asociación de Unión de la cultura rusa con la extranjera, está siempre «enfermo».

El número de jueces destituidos es considerable, procediéndose a las destituciones por simples denuncias de elementos que no pertenecen a la Judicatura.

Los periodistas Khovalski, jefe de la Sección de Extranjero del «Izvestia»; Zalanski, Kapinski y otros muchos, han sido destituidos. La animosidad contra numerosos periodistas, hace imposible confiar en el alcance de la persecución.

En estas condiciones se cuenta como seguro la apertura de un gran proceso. ¿El proceso de Yagoda? La Prensa ya no habla de este personaje y la apertura de un proceso depende de consideraciones de oportunidad.

### Testimonio de un socialista

Bruselas.—Un socialista belga, Luis Pierard, que regresó recientemente de un viaje por URSS, ha publicado sus impresiones. («La Sentinelle» 22 junio 1937).

Este camarada confiesa que no visitó más que una fábrica en Moscú y que para ello «tuvo que agredirse a un grupo de ingleses y de escandinavos que iban acompañados de intérpretes»...

En la entrada de la fábrica está establecido un control severo por «militares de uniforme pertenecientes sin duda a alguno de los destacamentos de la G.P.U.».

El testigo comprobó que la fábrica era «agradable de aspecto con árboles, rosales y un surtidor...»

«¿Prevención de accidentes? poca cosa se ha hecho en ese aspecto, por lo que yo comprendo.»

«En Moscú y en Leningrado el problema del alojamiento es uno de los más penosos que pueda haber... En Moscú las gentes viven hacinadas unas encima de otras. Teóricamente cada cual tiene derecho a nueve metros cuadrados.»

Finalmente Piérard concluye: «En conjunto creo que incluso en una ciudad de salarios elevados como Moscú, la vida material es difícil.» «¿Es que el obrero belga está mejor alojado, mejor nutrido, mejor vestido que el obrero ruso? Creo que sí.»

Pero a pesar de esa decepción, el camarada Piérard termina su exposición con una nota optimista: «¿Cuántas fábricas hay en Bélgica, pregunta, que tengan una biblioteca de 25.000 volúmenes para su uso personal?»

El testimonio puede resumirse así: los obreros rusos están mal pagados, mal alimentados, mal vestidos; viven hacinados unos encima de otros...pero en cambio pueden gozar de los rosales y del surtidor del patio de una fábrica modelo para extranjeros, y disponen de 25.000 volúmenes sobre el marxismo...

Teléfono de EL ALCAZAR: 1450

### Piccard se propone ascender mucho más

No será un globo, sino muchos

Nueva York.—Hoy llegaron a Terranova y Dublin los dos aparatos de la Compañía Panamericana que están efectuando vuelos de ensayo para la instauración de una línea regular de viajeros entre América del Norte y Europa, financiada por la Compañía Panamericana. Los aviones que efectúen el servicio regular serán gigantescos y llevarán a bordo restaurant, literas y otros servicios.

### Dice el profesor Piccard

Bruselas.—El profesor Piccard, que proyectó un nuevo vuelo extratosférico, acaba de declarar que se propone llegar ahora a una altura muy superior a las logradas anteriormente. Para ello no se valdrá, como en anteriores ocasiones, de un globo esférico, sino de un haz de ochenta globos pequeños, dispuestos en forma de racimo, cuya fuerza de ascensión será mucho mayor con menor gasto y complicaciones.

A Piccard le preocupa ahora el problema del amarre de los globos entre sí, el grueso de las cuerdas que sujeten a cada uno y el modo de enganchar la cabina en la que irá él.

## Noticias varias

### Un homenaje al coronel Tella

El Ayuntamiento de Mérida acordó nombrar al laureado coronel excelentísimo señor don Hell Rolando de Tella y Cantos, hijo adoptivo de aquella ciudad extremeña, dar a una calle el nombre del heroico jefe del Tercio y entre darle como recuerdo de la liberación y defensa que hizo de la plaza una placa en que consten los expresados acuerdos.

### Palabras enigmáticas de Mr. Eden

Londres.—En la Cámara de los Comunes, mister Eden, al ocuparse de los asuntos de España, entre otras cosas, dijo:

«La forma de Gobierno de España es un asunto privativo de los españoles; pero no hay que olvidar que ello interesa a Inglaterra»

### Aumento considerable de obreros empleados en la industria alemana

Berlín.—La economía alemana ha registrado a fines de mayo un aumento de más de 328.000 individuos obreros empleados en la industria y en la agricultura, cuyo total ha pasado de los 18 millones 448.000 de fines de abril, a los 18 millones 776.000.

El aumento es debido, en su mayor parte, a la afluencia de nuevas fuerzas obreras.—(Uspis).

### Se están construyendo en Italia 60 aeródromos militares

Roma.—Actualmente hay en construcción en toda la nación italiana 60 aeródromos militares, en cuyas obras están empleados más de 27.000 obreros.

### LOS ROJOS INSISTEN EN SU DEMANDA DE MEDIACION

### Ahora quieren hacer intervenir a Grecia

Londres.—Nuevamente se hacen gestiones para conseguir una mediación en la guerra de España.

Los mangoneadores rojos no se resignan ante el fracaso de la misión que le encomendaron al presidente del Consejo de ministros de Bélgica, y tratan ahora de convencer al Gobierno de Grecia para que pruebe y ver si tiene más fortuna que el anterior, pero parece que los griegos no se muestran propicios, por entender que no es probable el éxito en las gestiones de mediación dada la resuelta actitud del Generalísimo Franco, que impondrá su victoria total, absoluta y definitiva.

Foto Gil  
Reyes Católicos, 7 :-: Teléf. 21559 SEVILLA

### ¿Una víctima de los marxistas?

París.—El mar ha arrojado a la playa entre Hosegor y Seignosas, el cadáver desnudo de un hombre. Estaba decapitado y tenía varios tiros en el cuello. Por las muestras ha estado varios días en el mar. Se cree que sea una víctima de los rojos españoles.—(Logos).

### La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)  
Dirección: Telegráfica Hervias  
Apartado 90  
Plaza de Topete, 8.-- Teléfono 2430 CADIZ

Agencia de Aduanas  
Consignaciones de Buques  
C. Durquin, S. A.  
Apartado, 22 :-: Teléfono 22 CADIZ

Huelga del personal de tranvías y autobuses en Nice.—Ruidosa protesta con las bocinas

París, 14 (madrugada).—En Nice se declaró en huelga el personal de los tranvías y autobuses para apoyar sus reivindicaciones de salarios. Se reunieron frente al Ayuntamiento más de 30 autobuses, apoyando sus peticiones con un violento concierto de bocinas. La manifestación se prolongó bastante.

Accidente a un ómnibus ocupado por 90 niños

Kovno, 14 (madrugada).—Un ómnibus ocupado por 90 niños tuvo un choque, y más de 28 niños se encuentran gravemente heridos.

García Sanchiz rehusa a un homenaje

Burgos.—García Sanchiz publica en la Prensa de esta noche una carta abierta a D. Luis Gallardo, diciendo que, en contra de la opinión de este señor, no debe rendirse ningún homenaje por la labor que él haya podido hacer durante los meses que lleva dando las charlas patrióticas.

Dice que todo lo ha hecho por amor a los soldaditos incomparables que luchan por España.

Queremos para España la vieja fe intransigente que ha hecho posible la gloriosa resurrección de la Patria

## ULTIMA HORA Se estudia un sistema de control a cargo de pequeñas potencias, con observadores en los puertos de España

Londres, 14 (madrugada).—Según la «Press Asociación», el Gobierno guardará en secreto su proyecto de solución de la crisis hasta la reunión del Comité de No Intervención. Las sugerencias que se examinan actualmente se refieren probablemente a peticiones que se dirigen a 2 o 3 pequeñas potencias para efectuar el control naval y colocar a observadores en los puertos de España. El «Morning Post» entiende que la resolución de los nacionales

sobre la cuestión de los voluntarios aumenta las dificultades de establecer un control que fuese aceptado por todos los partidos. En un artículo del «New Chronicle», Vernon Bartlett dice que es probable que los últimos restos del control vayan todavía a desparecer. Duda también que se haya oído ya la última palabra sobre la propuesta de reconocer a los nacionales el carácter de beligerantes.

## El obispo de Gibraltar desmiente unas supuestas manifestaciones publicadas en la prensa roja



Sevilla (12 noche).—El excelentísimo señor general don Gonzalo Queipo de Llano empezó anoche su charla diciendo:

Voy a dedicarme primeramente a la radio roja, que oigo con tan poca gracia, el tiempo precioso de que dispongo no puedo perderlo en ello, pero por una vez, quién lo va a saber, esta radio roja di e que en mis charlas no digo la verdad de lo que ha ocurrido en estos últimos días en las operaciones del Sur. Según ese speaker nos quitaron cañones, tanques, fusiles, municiones, en fin, un

arsenal, yo me río de todo esto, lo único que pudieron recoger fué un trozo de tanque y un pedazo de cañón antitanque; todo el material fué debidamente retirado por nuestros soldados, esto es lo que dije y esto es lo que sostengo, el parte oficial del Cuartel general lo corroboró y para qué repetirlo, así pues, mantengo lo dicho a pesar de las indicaciones de ese speaker rojo, pero hombre es que voy a portarme yo como un marxista.

Voy a leer una carta para demostrar cómo miente esa canalla marxista. Dicen los rojos en un periódico de Alicante, que el obispo de Gibraltar había visitado Salamanca, habiendo regresado de dicha población costernadísimo por el ambiente anticatólico que se notaba de bido a la influencia alemana, que las iglesias apenas frecuentadas ofrecían y demostraban el ambiente en que se desarrollaba la religión católica en nuestra zona, el obispo de Gibraltar no ha tenido por menos que dar un menú a todo cuanto en ese periódico se publicaba. Ha visitado Salamanca, acompañado de ciertas personalidades y hace saber que la Iglesia católica sigue con el mismo o mayor fervor de siempre. «He comprobado—dice—la paz, la tranquilidad, el orden que domina en la zona gobernada por el general Franco, donde un Ejército fuerte y disciplinado lucha por un porvenir católico. Ante este Ejército, que lucha por este ideal y con este entusiasmo ni cinturones ni nada que se le parezca podrán contenerlo».

La radio roja de Valencia dice que perseguimos a la Iglesia y al pueblo; la República—añaden—respeto la Religión católica, la civilización y la cultura; claro hombre claro, la civilización moderna, modernísima; la cultura que destruye bibliotecas enteras y solo reserva las lecturas lujuriosas, es la cultura marxista, la nueva cultura marxista en la que claro, como nueva, no pueden existir libros como los que escribió Cervantes y otros tantos grandes hombres y en cuanto al respeto por la República de los católicos, vamos a ver, ellos dicen que al principio de la Religión, a Nuestro Señor no le acompañó nadie, ni curas ni nada, por eso eliminan ellos a todos los curas y religiosos, y con uno que quede basta, y si este es marxista, bien enchufado, mejor aun Jorge Muñio con muchos cargos y un buen palacio, es decir un cardenal marxista en regla.

En Vizcaya se han moderado persiguiéndoles, y sólo lo han hecho con quienes antes de nada eran españoles, pero también en esa región tan católica han hecho sentir su saña persecutoria. Nuestras tropas al conquistar Bilbao recogieron una carta de un conocido diputado nacionalista, que entre cosas dice: «los sacerdotes que sufren el cautiverio en las cárceles, le suplico, como diputado nacionalista, queden en libertad, ya que los católicos no ven muy bien este proceder; espero tome buena nota de ello...»; así, pues, bien claro está el que también por el Norte ha habido persecuciones y asesinatos, y éstos, como digo, se efectuaban con quienes eran primeramente españoles y no tenían el cinismo de aquellos que fueron a Roma para visitar al Santo Padre, y que no quiso ni recibirlos, obligándolos a volverse, no a Vizcaya, porque ya por allí sonaban los cañones, sino a Francia. Mañana, Dios mediante, leeré documentos, que reniegan la actitud de esos curas vascos que están condenados.

La Prensa francesa habla ya del fracaso de la resonante ofensiva roja en el frente madrileño, y el mismo parte oficial de los rojos es significativo, porque después de tantas victorias como dijeron los primeros días, que era la batalla decisiva, que era el principio del fin, y no sé cuántas sandeces más, hoy ya dicen que sus fuerzas combaten en las posiciones conquistadas anteriormente. Pero aún siguen mintiendo; dicen que están en Villanueva del Pardillo y esto no es cierto, nosotros ocupamos las posiciones al este del pueblo y ellos la parte opuesta, estando por consiguiente el pueblo entre las dos líneas, y puede ser que esta misma noche hayan sido desalojados de sus posiciones.

El general terminó leyendo la lista de donativos.

Eden conferencia ayer con los embajadores de Alemania, Francia, Italia y Rusia

Londres, 14 (madrugada).—El Ministerio de Negocios comunicó que Eden, durante la tarde de ayer, recibió a los embajadores de Alemania, Italia, Francia y Rusia. Se presume que Eden les puso al corriente de la situación en la cuestión de la No Intervención.

Depresión en las filas rojas santanderinas por el fracaso de la ofensiva en el frente de Madrid

Bilbao.—Continúan las operaciones de limpieza de las últimas posiciones conquistadas en el frente de Santander. Nuestros servicios de recuperación se dedican a recoger el enorme armamento y municiones que el enemigo abandonó en su huida.

Numerosos milicianos y paisanos que se han pasado a nuestras filas en estos últimos días, indican la depresión que ha causado en la zona roja el fracaso de la ofensiva al cerco madrileño, ya que consideraban a ésta como una victoria decisiva para las armas republicanas.

Continúa sin solucionarse el conflicto chino-japonés

Tokio.—Continúa empeorándose la situación creada entre las fuerzas chino-japonesas. Durante las últimas veinticuatro horas, los combates continuaban, haciendo suponer que el conflicto sigue sin solución de momento.

Reparto en Sevilla de distintivos conmemorativos del 18 de julio

Sevilla.—Esta mañana comenzó el reparto de distintivos patrióticos para conmemorar la fecha del 18 de julio. Con la adquisición de estos distintivos, se rinde un fervoroso homenaje al general Queipo de Llano.

## Se dispone la concentración de los reclutas de 1938

Burgos.—El «Boletín del Estado» de fecha 13 publica las siguientes disposiciones:

Decreto reintegrando a la escala de que procedía, con todos los derechos y prerrogativas de que gozaba hasta el momento en que fué sancionado, al excelentísimo señor teniente general don Emilio Fernández Pérez.

Decreto disponiendo cese en el cargo de gobernador de Santa Cruz de Tenerife don Juan Fuertes, y nombrando para sustituirle a don Daniel Arraiza Goñi.

Orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza disponiendo sea remitida relación nominal de cuantos maestros se hallan suspensos de empleo y sueldo.

También se publica una orden del Gobierno general dando normas con arreglo a las cuales habrán de efectuarse las inspecciones sanitarias a las viviendas.

Por una orden de la Secretaría de Guerra se dispone que durante los días 16 al 22 del actual, se concentren en las respectivas Cajas los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el 4.º trimestre; los procedentes de reemplazos anteriores y agregados a éstos, y los separados de filas que han prestado con anterioridad servicio de voluntarios.—(FARO).

En Sevilla, con motivo de la celebración del 18 de julio, se hará un homenaje al general Queipo

Sevilla. Se han reunido las autoridades con los gobernadores y presidentes de las Diputaciones de Andalucía para tratar de la celebración del 18 de julio en Sevilla.

Habrán diversos actos, entre ellos un homenaje al ilustre general Queipo de Llano, ostentándose en aquéllos los emblemas que se distribuirán y cuyo total importe será aplicado a fines patrióticos.

En la madrugada de hoy habrán sido ejecutados García Atadell y uno de sus cómplices

Sevilla.—Ha sido aprobada por la superioridad la sentencia dictada por el Consejo de guerra contra Agapito García Atadell, Pedro P. Nabad y Ernesto Ricord. Dicha sentencia condenaba a Atadell a la pena de muerte en garrote; a Nabad a la pena de muerte, y a Ricord, a 20 años de prisión.

Según las últimas impresiones, la ejecución de la sentencia tendrá lugar próximamente a las tres de la madrugada de hoy.

## El Gobierno chino no garantiza la seguridad de las familias de los diplomáticos extranjeros

Londres, 14 (madrugada).—La Agencia Reuter informa de Shanghai que la situación se torna cada vez más grave. El Gobierno chino recomendó a los representantes diplomáticos extranjeros que repatrien a las personas de su familia, porque el Gobierno no puede garantizar su seguridad.

El jefe de las tropas chinas recibe orden de procurar una solución al conflicto

Pekín, 14 (madrugada).—Consta en esta ciudad que el comandante de la 30 División del 29 Ejército fué encargado de procurar una vez más encontrar una solución al conflicto.

Eden muestra su recelo a China y al Japón

Londres, 14 (madrugada).—Eden expresó a los representantes de China y el Japón su profundo recelo acerca de los recientes acontecimientos en el Extremo Oriente.

Las tropas japonesas ocupan el puente de Dientsi, punto neurálgico del conflicto

Shanghai, 14 (madrugada).—Según informes recibidos, el punto central de la lucha entre chinos y japoneses parece ser el puente del ferrocarril de Dientsi, situado a tres kilómetros de Pekín. Se anuncia que 400 japoneses, con siete cañones, ocuparon el puente después de un vivo combate.

Un aviso de los Estados Unidos al Japón y a China

Washington, 14 (madrugada).—La Prensa americana se refiere a los incidentes entre chinos y japoneses, a los que concede la mayor importancia. Los diarios son de opinión que la declaración del ministro de Negocios a los representantes diplomáticos de Japón y China constituye un aviso dado por los Estados Unidos a los dos países.

Los representantes del Japón y China dan explicaciones a los Estados Unidos

Washington, 14 (madrugada).—El Ministerio de Estado anuncia que el embajador del Japón y el consejero de la Embajada de China dieron explicaciones sobre los acontecimientos en China del Norte. Durante estas entrevistas, el secretario de Estado norteamericano declaró a uno y a otro diplomáticos que un conflicto entre el Japón y China sería un gran golpe dado a la causa de la paz.

Combaten chino-japonés frente a la muralla meridional de Pekín

Pekín, 14 (madrugada).—El combate entre chinos y japonés frente a las murallas meridional de la ciudad terminó con la retirada de los japoneses, muy inferiores en número y cuyas pérdidas fueron muy considerables.